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12 月定例会

　議案質疑　　議案質疑　児童・生徒に１人１台パソコンを整備児童・生徒に１人１台パソコンを整備
　議員提出議案・委員会提出議案　議員提出議案・委員会提出議案

　委員会　委員会

　一般質問（15人）　一般質問（15人）
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第91回都市対抗野球大会 第91回都市対抗野球大会 
狭山市代表 Honda硬式野球部 優勝報告狭山市代表 Honda硬式野球部 優勝報告

（左から）（左から）Honda硬式野球部Honda硬式野球部 堀部長、 三浦副議長、 加賀谷議長、 開田監督、 福島主将、 井上外野手（議会応接室） 堀部長、 三浦副議長、 加賀谷議長、 開田監督、 福島主将、 井上外野手（議会応接室）

出場が決定した選手を激励（笠幡球場）出場が決定した選手を激励（笠幡球場）

狭
山
市
議
会
ホ
ー
ム
ペ
ー
ジ
の
二
次
元
コ
ー
ド

二
次
元
コ
ー
ド
に
対
応
し
た
携
帯
電
話
で
読
み
取

る
と
簡
単
に
ア
ク
セ
ス
で
き
ま
す
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議案質疑

◆
国
民
健
康
保
険
税
条
例
の
一

　
部
改
正

地
方
税
法
施
行
令
の
改
正
に

伴
い
、国
民
健
康
保
険
税
の

減
額
に
係
る
所
得
基
準
を
見

直
す
も
の

Ｑ
　
年
金
所
得
者
の
場
合
、申

告
不
要
で
申
告
し
な
い
方
が
い

る
が
、こ
の
場
合
、ど
の
よ
う
に

し
て
減
額
判
定
を
行
う
の
か
。

Ａ
　
公
的
年
金
等
所
得
者
は
、

年
金
支
払
者
か
ら
市
に
公
的
年

金
等
支
払
報
告
書
が
提
出
さ

れ
、そ
れ
を
基
に
算
定
し
た
住

民
税
の
所
得
情
報
に
よ
り
、国

保
税
の
減
額
判
定
所
得
を
把
握

し
て
い
る
。

　
第
４
回
定
例
会
で
は
、「
中
央
児
童
館
の
指
定
管
理
者
の
指
定
に
つ
い
て
」な
ど
、25
議
案

が
市
長
か
ら
、ま
た
、議
員
提
出
議
案
２
議
案
と
委
員
会
提
出
議
案
１
議
案
が
提
出
さ
れ

ま
し
た
。議
長
を
除
く
21
人
の
議
員
で
採
決
し
た
結
果
、原
案
の
と
お
り
可
決
・
承
認
・
同

意
し
ま
し
た
。（
採
決
の
結
果
は
４
ペ
ー
ジ
）

◆ 

自
転
車
駐
車
場
条
例
の
一
部

改
正

土
地
使
用
貸
借
契
約
の
終
了
に

よ
り
、第
６
自
転
車
駐
車
場
を

廃
止
す
る
も
の

Ｑ
　
廃
止
に
伴
う
利
用
者
へ
の

影
響
を
ど
う
考
え
て
い
る
か
。

Ａ
　
現
在
の
利
用
状
況
は
、常

時
５
台
か
ら
10
台
程
度
で
、近

く
に
あ
る
第
５
自
転
車
駐
車
場

の
空
き
状
況
を
勘
案
す
る
と
、

廃
止
の
影
響
は
ほ
と
ん
ど
な
い

と
考
え
る
。

◆
財
産
の
取
得

児
童・生
徒
学
習
用
端
末（
パ
ソ

コ
ン
）等
を
取
得
す
る
も
の

Ｑ
　
Ｇギ

ガ

Ｉ
Ｇ
Ａ
ス
ク
ー
ル
用
パ

ソ
コ
ン
の
購
入
が
３
千
3
4
7

台
と
あ
り
、児
童
・
生
徒
数
に
対

し
て
数
が
不
足
し
て
い
る
が
、

ど
の
よ
う
に
準
備
す
る
の
か
。

Ａ
　
１
人
１
台
パ
ソ
コ
ン
の
整

備
は
、令
和
元
年
５
月
１
日
の
本

市
の
児
童・生
徒
数
１
万
43
人
を

基
準
と
し
、国
の
補
助
対
象
と
な

ら
な
い
児
童・生
徒
数
の
３
分
の

１
の
３
千
3
4
7
台
は
購
入
し
、

補
助
対
象
と
な
る
３
分
の
２
の

６
千
6
9
6
台
は
リ
ー
ス
契
約

を
締
結
す
る
予
定
。小
中
学
校
全

て
同
じ
仕
様
の
機
器
を
整
備
す

る
た
め
、公
募
型
プ
ロ
ポ
ー
ザ
ル

に
よ
り
、一
括
調
達
を
進
め
て
い

る
。小
学
校
は
令
和
３
年
２
月
か

ら
、中
学
校
は
３
月
か
ら
の
運
用

開
始
を
予
定
し
て
い
る
。

Ｑ
　
Ｇ
Ｉ
Ｇ
Ａ
ス
ク
ー
ル
用
パ

ソ
コ
ン
の
保
管
方
法
や
管
理
方

主
な
議
案
審
議

12月定例会
11月26日～12月14日

児
童
・
生
徒
に
１
人
１
台
パ
ソ
コ
ン
を
整
備

児
童
・
生
徒
に
１
人
１
台
パ
ソ
コ
ン
を
整
備

Ｇ
Ｉ
Ｇ
Ａ
ス
ク
ー
ル
構
想
の
実
現
へ

Ｇ
Ｉ
Ｇ
Ａ
ス
ク
ー
ル
構
想
の
実
現
へ

上：児童・生徒の学習用端末上：児童・生徒の学習用端末
下：各学級内の充電保管庫下：各学級内の充電保管庫
　（ともに富士見小）　（ともに富士見小）

電子黒板を活用（富士見小音楽室）電子黒板を活用（富士見小音楽室）
(著作権の関係上、電子黒板の投影内容に画像処理をしています）(著作権の関係上、電子黒板の投影内容に画像処理をしています）
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議案質疑

◆ 

地
域
ス
ポ
ー
ツ
施
設
、狭
山

台
図
書
館
の
指
定
管
理
者
の

指
定

Ｑ
　
議
案
の
事
業
者
は
、狭
山

市
の
公
共
施
設
の
指
定
管
理
を

他
に
も
行
っ
て
い
る
が
、そ
の
中

で
、サ
ン
パ
ー
ク
奥
富
の
浴
槽
か

ら
レ
ジ
オ
ネ
ラ
属
菌
が
検
出
さ

れ
、原
因
究
明
及
び
必
要
な
対
応

を
取
る
た
め
、11
月
18
日
か
ら
当

面
の
間
、温
浴
施
設
は
休
止
と
な

っ
て
い
る
。こ
う
し
た
こ
と
を
承

知
し
た
上
で
今
回
指
定
管
理
者

と
し
て
指
定
し
た
の
か
。
　

Ａ
　
サ
ン
パ
ー
ク
奥
富
の
事
案

　

法
は
。

Ａ
　
原
則
は
各
学
級
の
施
錠
で

き
る
充
電
保
管
庫
で
管
理
し
、

必
要
に
応
じ
て
授
業
で
積
極
的

に
活
用
す
る
。学
校
か
ら
指
示

が
出
た
場
合
は
、自
宅
に
持
ち

帰
る
こ
と
も
可
能
と
す
る
。

◆ 

町
の
区
域
を
新
た
に
画
す
る

こ
と
に
つ
い
て

Ｑ
　
該
当
地
区
の
町
の
名
称
が

広
瀬
台
四
丁
目
に
変
わ
る
と
の

こ
と
だ
が
、変
更
の
時
期
は
。

Ａ
　
変
更
日
は
、土
地
区
画
整

理
法
に
よ
る
換
地
処
分
の
公
告

の
あ
っ
た
日
の
翌
日
か
ら
と
な

り
、令
和
３
年
１
月
中
旬
か
ら

下
旬
を
予
定
し
て
い
る
。

◆ 

専
決
処
分
の
承
認（
損
害

賠
償
、和
解
）

Ｑ
　
市
道
で
の
車
両
の
損

傷
事
故
で
、
損
害
賠
償
額

2
4
8
万
２
千
3
7
0
円
の
内

訳
は
。ま
た
、市
の
負
担
は
あ
る

の
か
。
　

Ａ
　
賠
償
額
の
内
訳
は
、

車
両
の
修
繕
費
用
が
97
万

３
千
1
7
0
円
で
、
使
用
期

間
97
日
間
の
代
車
費
用
が

1
5
0
万
９
千
2
0
0
円
で
あ

る
。こ
の
費
用
は
本
市
が
加
入

し
て
い
る
全
国
市
有
物
件
災
害

共
済
会
の
道
路
賠
償
責
任
保
険

で
全
額
対
応
し
て
お
り
、市
の

支
出
は
な
い
。

◆
一
般
会
計
補
正
予
算
第
９
号

Ｑ
　
移
住
・
定
住
促
進
事
業
費

で
、親
元
同
居
・
近
居
支
援
補
助

制
度
と
若
い
世
代
の
住
宅
取
得

支
援
補
助
制
度
の
予
算
を
増
額

補
正
す
る
が
、そ
れ
ぞ
れ
何
世

帯
分
を
見
込
ん
で
い
る
の
か
。

Ａ
　
親
元
同
居
・
近
居
支
援
補

助
制
度
は
、当
初
55
件
程
度
の

申
請
を
見
込
ん
だ
が
、補
正
で

70
件
と
見
込
ん
だ
。
　

　
ま
た
、若
い
世
代
の
住
宅
取

得
支
援
補
助
制
度
は
、当
初
85

件
程
度
の
申
請
を
見
込
ん
だ

が
、補
正
で
1
0
0
件
と
見
込

ん
だ
。

Ｑ
　
新
型
コ
ロ
ナ
ウ
イ
ル
ス

感
染
症
対
応
地
方
創
生
臨

時
交
付
金
事
業
費
の
２
千

4
2
2
万
３
千
円
の
減
額
は
、

コ
ロ
ナ
に
負
け
な
い！
さ
や
ま

の
事
業
者
応
援
金
支
給
事
業
の

完
了
に
よ
る
と
の
こ
と
だ
が
、

同
事
業
の
最
終
的
な
結
果
は
。

Ａ
　
市
内
で
創
業
す
る
小
規
模

事
業
者
と
個
人
事
業
主
を
対
象

と
し
て
事
業
の
継
続
と
雇
用
の

維
持
を
図
る
た
め
、国
の
持
続

化
給
付
金
の
取
扱
い
に
準
じ

て
、一
定
の
要
件
の
下
、一
律

10
万
円
を
給
付
し
た
も
の
で
、

当
初
見
込
ん
だ
２
千
8
8
0
事

業
者
の
約
93
％
、２
千
6
8
6

事
業
者
に
対
し
て
給
付
し
た
。

　
一
日
で
も
早
く
事
業
者
に
届

け
た
い
と
の
思
い
で
職
員
な
ど

が
全
力
で
取
り
組
み
、申
請
か

ら
一
週
間
程
度
で
振
込
手
続
が

完
了
し
、多
く
の
事
業
者
か
ら

感
謝
の
言
葉
を
い
た
だ
い
た
。

Ｑ
　
敬
老
事
業
費
で
、敬
老

事
業
関
係
委
託
料
を
１
千

9
5
3
万
９
千
円
減
額
し
た

が
、そ
の
理
由
は
。ま
た
、こ
の

金
額
は
ど
こ
に
使
用
す
る
の
か
。

Ａ
　
減
額
の
理
由
は
、新
型
コ

ロ
ナ
ウ
イ
ル
ス
感
染
症
の
感
染

拡
大
を
予
防
す
る
と
と
も
に
、

敬
老
行
事
を
実
施
す
る
方
と
参

加
す
る
高
齢
者
の
健
康
と
安
全

を
最
優
先
に
考
慮
し
、中
止
し

た
こ
と
に
よ
る
も
の
。減
額
し

た
財
源
は
、高
齢
者
福
祉
費
、ま

た
、新
型
コ
ロ
ナ
の
感
染
対
策

費
に
充
当
す
る
よ
う
検
討
し
て

い
る
。

◆ 

特
別
職
の
給
与
条
例
の
一
部

改
正

Ｑ
　
特
別
職
の
期
末
手
当
は
、

近
隣
市
と
の
差
が
あ
る
が
、こ

れ
は
、こ
れ
ま
で
の
人
事
院
勧

告
の
引
上
げ
に
対
応
し
て
こ
な

か
っ
た
も
の
と
考
え
る
が
、引

下
げ
の
み
対
応
す
る
理
由
は
。

Ａ
　
平
成
26
年
以
降
の
過
去
６

年
間
に
、６
年
連
続
６
回
の
期

末
手
当
の
引
上
げ
勧
告
が
あ

り
、そ
の
う
ち
３
回
に
つ
い
て

は
据
置
き
と
し
て
き
た
。厳
し

い
財
政
状
況
な
ど
を
踏
ま
え
、

さ
ら
に
今
回
は
コ
ロ
ナ
禍
の
状

況
も
考
慮
し
て
、６
月
か
ら
８

月
ま
で
実
施
し
て
き
た
特
別
職

の
給
料
等
の
減
額
と
同
様
に
、

市
民
の
皆
様
と
と
も
に
痛
み
を

共
感
す
る
思
い
で
対
応
し
た
い

と
考
え
た
。

Ｇ
ギ ガ

ＩＧＡスクール構想
GIGAとは「Global and Innovation Gateway 
for All」の略で、文科省が提唱する、児童・生
徒向けの１人１台端末と、高速大容量の通
信ネットワークを一体的に整備し、多様な
子どもたちを誰ひとり取り残すことなく、
公正に個別最適化された創造性を育む教育
環境を、全国の学校現場で持続的に実現さ
せる構想。
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議案質疑

は
、施
設
の
管
理
運
営
に
お
い

て
、大
変
重
大
な
事
案
と
考
え
て

い
る
が
、当
該
指
定
管
理
者
は
市

と
連
携
し
、速
や
か
に
対
応
し
て

い
る
こ
と
も
確
認
し
て
い
る
。

　
地
域
ス
ポ
ー
ツ
施
設
に
は
、

サ
ン
パ
ー
ク
奥
富
の
よ
う
な
入

浴
施
設
は
な
い
が
、指
定
管
理

者
に
対
し
て
、今
回
の
事
案
を

教
訓
と
し
、適
切
な
運
営
に
努

め
る
よ
う
、安
全
な
管
理
、運
営

に
つ
い
て
指
導
を
徹
底
し
て
い

き
た
い
と
考
え
て
お
り
、議
案

を
提
出
し
た
。

◆
水
野
児
童
館
の
指
定
管
理
者

　
の
指
定

Ｑ
　
指
定
期
間
を
２
年
間
と
し

た
理
由
は
。

Ａ
　
令
和
５
年
度
に
供
用
開
始

予
定
の
入
曽
地
区
子
育
て
支
援

拠
点
施
設
へ
、水
野
保
育
所
、水

野
児
童
館
及
び
子
育
て
プ
レ
イ

ス
水
野
の
機
能
を
移
転
す
る
と

と
も
に
、子
育
て
支
援
機
能
を

付
加
し
、充
実
さ
せ
る
計
画
が

あ
る
た
め
２
年
間
と
し
た
も
の
。

請
　
願

◆
政
府
に
核
兵
器
禁
止
条
約
の

　
署
名・批
准
を
求
め
る
意
見
書

請
願
者
　
１
名

�

《
賛
成
少
数
で
不
採
択
》

議
員
提
出
議
案

◆
議
会
の
議
員
の
議
員
報
酬
及

　
び
費
用
弁
償
等
に
関
す
る
条

　
例
の
一
部
改
正
　
　�

《
可
決
》

提
出
議
員
　
　
　
　
齋
藤
　
誠

◆
狭
山
市
議
会
政
務
活
動
費
の

　
特
例
に
関
す
る
条
例� 《
可
決
》

提
出
議
員
　
　
　
太
田
　
博
希

　
　
　
　
　
詳
細
は
５
ペ
ー
ジ

◆賛否が分かれた議案等　　　　　○…賛成、×…反対、退…退場、討…討論者、議長は採決には参加しません

議
案
番
号

会派名
議員名

 議案名

公明党 改進 はつらつ創造 日本共産党 自由民主党 新政みらい 市民派無所属 無所属

広
山
齋
藤
綿
貫
加
賀
谷
三
浦
福
田
笹
本
太
田
金
子
中
村
大
島
衣
川
大
沢
猪
股
千
葉
新
良
田
村
土
方
内
藤
高
橋
田
中
西
塚

89 地域スポーツ施設及び狭山台図書館
の指定管理者の指定について ○ ○ ○

議
長

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × × ○ ○ ○ ○ ○ × ×
討 ○

90 入間川東小第一・第二学童保育室の
指定管理者の指定について ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

討 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × ○

91 入間野小第一・第二学童保育室の指
定管理者の指定について ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

討 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × ○

92
御狩場小学童保育室及び新狭山小
第一・第二学童保育室の指定管理者
の指定について

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × ○

93 入間川東小・富士見小学童保育室分
室の指定管理者の指定について ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × ○

94 中央児童館の指定管理者の指定に
ついて ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × × ○ ○ ○ ○ ○ ○ × ○

95 水野児童館の指定管理者の指定に
ついて ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × ×

討 × ○ ○ ○ ○ ○ ○ × ○

96
新狭山公園、狭山台中央公園、上奥
富運動公園、鵜ノ木運動公園及び堀
兼・上赤坂公園の指定管理者の指定
について

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × ○

97 令和２年度一般会計補正予算（第９
号） ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × × ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

107 特別職職員の給与及び旅費に関す
る条例の一部改正 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × × ○ ○

108 一般職の職員の給与に関する条例の
一部改正 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × ×

討 ○ ○

議4 議会の議員の議員報酬及び費用弁
償等に関する条例の一部改正 ○ ○ ○ ○ ○

討 ○ ○ ○ 退 退 ○ ○ ○ ×
討 × × × ×

討
×
討 × ○

請1 政府に核兵器禁止条約の署名・批准
を求める意見書の提出 × × × × × × × 退 退 退 ○ ○ 〇

討 × × × × × ○ ○ ×

議・・・議員提出議案 　請・・・請願

委
員
会
提
出
議
案

◆ 

イ
ン
フ
ル
エ
ン
ザ
ワ
ク
チ
ン
予

防
接
種
に
係
る
接
種
環
境
の

改
善
及
び
補
助
事
業
対
象
期

間
の
見
直
し
を
求
め
る
意
見

書�

《
可
決
》

提
出
委
員
会
　
文
教
厚
生
委
員
会

詳
細
は
５
ペ
ー
ジ

採決の結果

（ 5 ）

議案質疑

◆全員が賛成した議案
市長提出議案／人事人権擁護委員候補者の推薦（山田典子氏、入子福司氏） 条例の一部改正国民健
康保険税条例、自転車駐車場条例 補正予算後期高齢者医療（第２号）、一般会計（第10号） 専決処分
の承認損害賠償の額を定め、和解することについて その他財産の取得について、町の区域を新た
に画することについて、市道路線（認定３件、廃止２件）
議員提出議案／議会政務活動費の特例に関する条例
委員会提出議案／インフルエンザワクチン予防接種に係る接種環境の改善及び補助事業対象期間
の見直しを求める意見書の提出について

　インフルエンザワクチン予防接種に係る接種環境の改善及び補助事業対象期間の見直しを求める意見書
　（委員会提出議案第１号）                             

　インフルエンザは発症すると新型コロナウイルス感染症と症状が酷似しているため鑑別することは困難である
ことから、県民の疾病予防と医療機関の負担軽減のため、埼玉県は令和２年 10 月に 65 歳以上の高齢者などに対
し、市町村の実施するインフルエンザワクチン予防接種の自己負担額を補助する事業を開始した。
　その結果、本市の補助事業対象者の接種率は、早いペースで例年並みに達しているものの、補助事業対象者に
加え多くの接種希望者が医療機関に集中したことで、11 月に入るとワクチン不足に陥り、その状況は未だ改善
されておらず、貴県の見込みどおりの接種が進んでいない。
　現在の新型コロナウイルス感染症の感染拡大が予断を許さない状況にあることを鑑みると、補助事業の対象と
なる接種希望者のみならず、医療従事者等を含め多くの市民が予防接種を希望している現状を認識し、早急なワ
クチンの確保及び接種の勧奨を行うことが必要であると考える。
　また、ワクチン不足により、補助対象者への事業の平等性が担保できないことが想定されることから、補助事
業対象期間の延長等の措置を講ずる必要があると考える。
 よって、埼玉県においては、下記の事項を実現するよう強く要望する。

記
　　１ 貴県の当初の想定である補助対象者の接種率 80％の到達及び無償対象となっていない市民等にも接種
　　 　可能な環境を整えるため、インフルエンザワクチンを早急に確保し、医療機関に供給すること。
　　２ 接種希望者の平等性を担保するため、補助事業の期間を延長し、補助対象となる接種希望者が無償で確
　　　 実に予防接種を行える体制を整えること。
       以上、地方自治法第９９条の規定により意見書を提出する。
提出先　埼玉県知事

　議会の議員の議員報酬及び費用弁償等に関する条例の一部改正（議員提出議案第４号）                             
　新型コロナウイルス感染症の感染拡大に伴う景気減速などを背景に、人事院勧告による国家公務員
の期末手当の引き下げが示された状況を鑑み、令和２年 12 月以降に支給する議員の期末手当を、
年間で０．０５ヵ月分減額しました。

（要旨）（要旨）

　狭山市議会政務活動費の特例に関する条例（議員提出議案第５号）                            
　令和３年 10 月から令和４年３月までの半年分の政務活動費については交付しないこととしました。

可決された議員提出議案・委員会提出議案可決された議員提出議案・委員会提出議案

議員提出議案・委員会提出議案

市議会トップページ⇒動画配信ボタンをクリック
⇒左側の配信メニューを選択

狭山市議会 検索狭山市議会をパソコンで！スマートフォンで！

インターネット配信をご覧くださいインターネット配信をご覧ください
https://www.city.sayama.saitama.jp/gikai/
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委　員　会

よ
り
良
い
公
共
交
通
を

　
　
　
　
市
民
に
提
供
す
る
た
め
に

【
書
面
視
察
】 

　
総
務
経
済
委
員
会
で
は
、今
年
度
は

新
型
コ
ロ
ナ
ウ
イ
ル
ス
感
染
症
拡
大
の

状
況
か
ら
県
外
行
政
視
察
は
中
止
し
、

４
つ
の
公
共
交
通
先
進
市（
入
間
市
・
坂

戸
市
・
富
士
宮
市
・
相
模
原
市
）へ
の「
書

面
視
察
」を
実
施
し
ま
し
た
。

　
書
面
視
察
と
は
、当
委
員
会
で
あ
ら

か
じ
め
作
成
し
た
質
問
を
、前
記
の
４

市
へ
送
付
し
、返
送
さ
れ
た
回
答
に
つ

い
て
委
員
会
内
で
研
究
す
る
も
の
で
す
。

　
現
地
に
行
か
な
い
視
察
の
試
み
の
た

め
、現
場
の
状
況
や
担
当
者
の
苦
労
話

な
ど
の
情
報
収
集
は
で
き
ま
せ
ん
で
し

た
が
、回
答
と
資
料
に
よ
り
各
市
の
施

策
の
特
徴
や
数
量
的
な
状
況
な
ど
を
把

握
す
る
こ
と
が
で
き
、参
考
に
な
り
ま

し
た
。

【
第
四
回
定
例
会
】

　
今
議
会
で
は
議
案
２
件
と
請
願
１
件

の
審
査
、及
び
市
の
地
域
公
共
交
通
の
現

状
に
つ
い
て
所
管
事
務
調
査
を
行
い
ま

し
た
。各
委
員
よ
り
、様
々
な
観
点
か
ら
、

活
発
な
質
疑
や
意
見
交
換
が
な
さ
れ
、

議
案
と
請
願
の
採
決
を
行
い
ま
し
た
。

　
委
員
会
で
は
今
ま
で
の
地
域
公
共
交

通
に
関
す
る
視
察
や
調
査
、委
員
間
討

議
を
ま
と
め
、「
地
域
公
共
交
通
を
充
実

さ
せ
る
た
め
の
提
言
」と
し
て
12
月
23

日
に
、執
行
部
へ
提
出
し
ま
し
た
。

総
務
経
済
委
員
会狭山市の公共交通狭山市の公共交通

令和元年10月公共交通先進市令和元年10月公共交通先進市
の視察のようすの視察のようす

イ
ン
フ
ル
エ
ン
ザ
予
防
接
種
に
関
す
る

イ
ン
フ
ル
エ
ン
ザ
予
防
接
種
に
関
す
る

接
種
環
境
の
改
善
に
向
け
て

接
種
環
境
の
改
善
に
向
け
て

　
市
内
の
多
く
の
医
療
機
関
で
ワ
ク
チ

ン
不
足
　

　
埼
玉
県
は
10
月
か
ら
65
歳
以
上
の
高

齢
者
等
に「
イ
ン
フ
ル
エ
ン
ザ
予
防
接

種
の
自
己
負
担
分
を
全
額
補
助
す
る
」

こ
と
と
し
、早
期
の
予
防
接
種
を
促
す

事
業
を
開
始
し
ま
し
た
。

　
こ
れ
は
、イ
ン
フ
ル
エ
ン
ザ
の
症
状

が
新
型
コ
ロ
ナ
ウ
イ
ル
ス
感
染
症
の
症

状
と
酷
似
し
て
い
て
、医
療
現
場
で
す

ぐ
に
見
分
け
る
こ
と
が
困
難
で
あ
る
こ

と
、合
併
症
の
影
響
に
よ
る
重
症
化
リ

ス
ク
が
高
い
こ
と
な
ど
が
主
な
理
由
で
す
。

　
し
か
し
な
が
ら
、11
月
に
入
る
と
市

内
各
地
の
医
療
機
関
で
接
種
希
望
者
が

集
中
し
た
た
め
に
ワ
ク
チ
ン
不
足
に
陥

り
、希
望
し
て
も
予
防
接
種
が
受
け
ら

れ
な
い
状
況
が
あ
る
、と
の
市
民
の
声

が
市
議
会
に
届
い
て
お
り
ま
し
た
。

　　
埼
玉
県
知
事
へ
意
見
書
を
提
出

　
こ
の
た
め
、委
員
会
で
は
所
管
事
務

調
査
を
行
い
、そ
の
後
に「
イ
ン
フ
ル
エ

ン
ザ
ワ
ク
チ
ン
予
防
接
種
に
係
る
接
種

環
境
の
改
善
及
び
補
助
事
業
対
象
期

間
の
見
直
し
を
求
め
る
意
見
書
」を
委

員
会
提
出
議
案
と
し
て
本
会
議
に
提
出

し
、全
会
一
致
で
可
決
さ
れ
ま
し
た
。

　
議
長
か
ら
埼
玉
県
知
事
へ
の
提
出
に

あ
た
っ
て
は
、正
副
委
員
長
で
同
行
さ

せ
て
い
た
だ
き
、状
況
の
改
善
を
求
め

て
参
り
ま
し
た
。 文

教
厚
生
委
員
会

埼玉県知事との意見交換のようす埼玉県知事との意見交換のようす
（右から、西塚副委員長、笹本委員長、大野知事）（右から、西塚副委員長、笹本委員長、大野知事）
　　　　　　　　　　

意見書を手渡す加賀谷議長（中央左）
と大野知事（中央右）
（右から）中川県議、本木県議
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委　員　会

市
民
に
わ
か
り
や
す
い

市
民
に
わ
か
り
や
す
い

　
　
　
　

　
　
　
　  

議
会
運
営
を
め
ざ
し
て

議
会
運
営
を
め
ざ
し
て

　
も
と
よ
り
、議
会
が
議
論
の
場
で
あ

る
た
め
に
は
、議
員
と
執
行
部
が
公
平

な
立
場
で
あ
る
こ
と
、議
員
が
質
問
や

質
疑
の
内
容
を
十
分
に
精
査
す
る
こ

と
、執
行
部
職
員
が
質
問
や
質
疑
の
趣

旨
を
明
確
に
理
解
し
て
的
確
に
答
弁
す

る
こ
と
が
求
め
ら
れ
ま
す
。
　
　

　
市
民
の
負
託
を
受
け
た
議
員
が
、会

議
に
お
け
る
議
論
を
通
じ
て
ア
ク
テ
ィ

ブ（
能
動
的
）な
政
策
議
論
を
展
開
し
て

い
く
こ
と
こ
そ
、市
民
に
信
頼
さ
れ
る

市
議
会
の
実
現
に
つ
な
が
る
も
の
と
考

え
て
お
り
ま
す
。 議

会
運
営
委
員
会

　 

反
問
権
行
使
に
係
る
現
状
と
課
題
を

先
進
市
か
ら
学
ぶ

　
令
和
２
年
11
月
９
日
、議
員
に
よ
る

質
問
や
質
疑
の
趣
旨
を
確
認
す
る
た
め

に
執
行
部
職
員
が
行
う
質
問（
以
下「
反

問
」と
い
う
。）が
ど
の
よ
う
に
活
用
さ

れ
て
い
る
か
を
調
査
す
る
た
め
、す
で

に
導
入
さ
れ
実
績
の
あ
る
埼
玉
県
所
沢

市
議
会
を
視
察
し
ま
し
た
。

　
反
問
権
と
は
、反
問
を
行
い
、趣
旨
を

確
認
す
る
こ
と
に
よ
り
、論
点
・
争
点
を

明
確
に
す
る
こ
と
が
で
き
る
権
利
で
あ

り
、そ
の
行
使
に
よ
っ
て
、会
議
に
お
け

る
議
論
が
一
層
深
ま
る
と
と
も
に
、こ

れ
ま
で
以
上
に
市
民
に
わ
か
り
や
す
い

議
会
運
営
と
な
る
こ
と
が
期
待
さ
れ
て

い
ま
す
。

所沢市議会視察のようす所沢市議会視察のようす

所沢市議会視察のようす所沢市議会視察のようす

　
令
和
５
年
の
供
用
開
始
を
目
指
し
計

画
が
進
め
ら
れ
て
お
り
、道
路
か
ら
の
雨

水
排
水
処
理
の
課
題
を
解
決
す
る
必
要

が
あ
り
、都
市
計
画
道
路
入
間
川
入
曽

線
の
一
部
、延
長
約
２
９
０
ｍ
を
排
水
経

路
と
す
る
た
め
、用
地
取
得
に
係
る
路

線
を
認
定
す
る
も
の
で
あ
り
ま
し
た
。

　
雨
水
排
水
管
は
久
保
川
へ
接
続
し
、

そ
の
手
前
に
調
整
池
な
ど
を
設
け
る
こ

と
で
、久
保
川
へ
の
負
荷
抑
制
も
図
る

予
定
で
す
。

都
市
イ
ン
フ
ラ
整
備
の
促
進
　

建
設
環
境
委
員
会

　

建
設
環
境
委
員
会
で
は
、市
道
路
線

の
認
定
に
あ
た
り
現
地
を
視
察
し
、施

工
状
況
な
ど
を
精
査
し
た
後
、委
員
会

室
に
お
い
て
、各
委
員
か
ら
の
質
疑
を

重
ね
、採
決
し
ま
し
た
。

　
議
案
第
１
０
１
号
は
、都
市
計
画
道

路
狭
山
市
駅
加
佐
志
線
の
整
備
に
伴
う

排
水
経
路
確
保
の
た
め
の
路
線
を
、市

道
幹
第
９
４
号
線
と
し
て
認
定
す
る
内

容
で
す
。

　
狭
山
市
駅
加
佐
志
線
は
、県
道
所
沢

堀
兼
狭
山
線
か
ら
狭
山
市
駅
東
口
駅
前

へ
の
ア
ク
セ
ス
道
路
と
し
て
大
変
重
要

な
道
路
で
す
。

　　　現地での執行部説明のようす　　　現地での執行部説明のようす
（写真の右奥の場所が市道路線の認定箇所）（写真の右奥の場所が市道路線の認定箇所）

市道路線の認定箇所市道路線の認定箇所
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　一般質問は､議員が市政全般について､自由なテーマで市長に質問･政策提言を行うもので､市民の声を市政
に届けるものです｡ 12月定例会では､15名の議員が一般質問を行いました｡ここでは､質問と答弁の一部をご
紹介します｡なお､質問の内容は､質問した議員が作成しています｡【インターネット録画配信もご覧ください】

　一般質問は､議員が市政全般について､自由なテーマで市長に質問･政策提言を行うもので､市民の声を市政
に届けるものです｡ 12月定例会では､ 15名の議員が一般質問を行いました｡ここでは､質問と答弁の一部をご
紹介します｡なお､質問の内容は､質問した議員が作成しています｡【インターネット録画配信もご覧ください】

録画配信の
２次元コード

◆高齢ドライバーへの安全対策
①本市における事故のうち、高齢者が関係する交
通事故の割合は。
②少子化に伴う高齢化は避けられず、一層の高齢
者への安全対策が必要になると考えるが、高齢者
への安全対策はどのように講じているか。
③高齢化が進む中、利便性の向上は不可欠であ
り、免許の返納を促進するのであれば、車がなく
ても困らない環境の整備と併せて考えていく必
要があると考えるが、市長の所信は。
市民部長 ①平成29年は16.3％、30年は15.9％、令
和元年は19.2％であり、高齢者が関係する事故の
割合は増加傾向にある。
②高齢者や高齢運転者に対する交通安全教育な

どの実施に加え、70 歳以上で運転免許証を自主
返納した方に交通系ＩＣカードへの入金額に対
して１万 2,000 円を限度に助成している。また
65 歳以上の方が使用している自動車に「後付け
安全運転支援装置」の設置に対する助成事業も
実施し、２万 5,000 円を限度に助成している。
③市内の一部の地域で、既存の公共交通では不
便を感じる地域があることも認識をしており、
デマンド交通など地域の交通事情に即した公共
交通サービスの導入を検討していく。

その他のテーマ ▼新型コロナウイルスによる財政への影響

住
み
良
い
交
通
社
会
へ

録画配信の
２次元コード

その他のテーマ ▼自衛隊機、米軍機の部品などの落下事案の状況と再発防止策 ▼Ｃ－２輸送機の配備計画

◆ 航空自衛隊入間病院（仮称）などの施設拡充
に伴い市民が被る危険性は

　入間病院の役割は、海外を含めた広範囲での
活動が想定され、電波情報収集機の配備と併せ
て考えると、入間基地のある狭山市が危険な地
域になるのではないかと危惧するが、市長の受
け止め方は。
市長 本市が基地と共存していくうえでは、基地
に起因する様々な障害の解消に努めていくこと
は不可欠である。今後も引き続き近隣自治体と連
携し、基地周辺の生活環境の向上に取り組んでいく。

◆防音工事終了世帯にアンケートを
　ＮＨＫ受信料の補助カットはいかがなものか。
工事終了後家庭の騒音実態調査を行なうべきと考
えるがいかがか。
総合政策部長　 本助成制度は国の施策であるこ
とから、市が直接、市民の意見聴取を行うことは
考えていない。

◆自動車工場跡地活用検討委員会の設置
　跡地活用検討に市民代表も入れて設置をする
考えは。
環境経済部長　 跡地活用検討委員会の設置は現
時点では考えていないが、自動車工場が跡地の
活用を検討するにあたっては、本市との協議の
場を継続して設け、情報の提供や地元意向の聴
取等に十分に配慮していただきたい旨の要望を
している。民家真上を飛ぶ

入間基地の輸送機

兵たん機能を持つ入間基地、市民が危険にさらされる危惧が
猪股　嘉直（日本共産党） 

高齢者の交通安全と公共交通の充実
土方　隆司（新政みらい）
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コンやスマートフォンで視聴できます。閲覧可能期間は２年間です）。
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　一般質問のようすは、インターネットで配信をしています。２次元コードから、該当議員の動画へアクセスできます。
（パソコンやスマートフォンで視聴できます。閲覧可能期間は２年間です）

一 般 質 問一 般 質 問そこが聞きたい ! !

録画配信の
２次元コード

◆第２次狭山市水道ビジョンの狙い
　第２次狭山市水道ビジョンを策定した背景は。
上下水道部長 平成24年度に策定した狭山市水
道ビジョンが５年を経過する中で、中長期的な
視点に立った老朽管や施設の更新と、東日本大
震災などを踏まえた災害対策などの検討が必要
となり、平成30年３月に第２次狭山市水道ビジ
ョンを策定した。

◆災害対策の状況と水道料金の改定について
①災害対策として管路の耐震適合及び水道施設
の耐震化状況の評価は。
②狭山市の水道料金が県内平均より安価である
中、近い将来には収支不足が予測されているが、

今後の料金改定に対する見解は。
上下水道部長 ①基幹管路の耐震適合率は、類似
団体よりも、高い水準を維持しているものの50
％以下であり対応が遅れている。また、浄水施設
及び配水池も、類似団体よりも低く、耐震化率は
遅れているものと評価している。
②純損益などの経営成績や資金残高、収益性や
健全性を表す各種指標、施設設備の更新対応、県
水単価の改
定など外的
要因の動向
や社会経済
状況を踏ま
え、総合的
に勘案し、
検討する。

その他のテーマ ▼農業の活性化に向け、担い手となる後継者の確保及び耕作放棄地の解消について

年間有収水量と給水収益の推移

録画配信の
２次元コード

◆ 『東中学校跡地の利活用に向けた基本的な考
え方』の進め方（日程）と整合せず

　狭山市駅加佐志線は、令和５年度の供用開始
が目途であるが、供用開始前でも工場・企業の
誘致は可能か。
環境経済部長 誘致は狭山市駅加佐志線の供用
が開始されていることが前提となると考えている。

◆ 校舎等解体工事は令和２年１月から、昨年の
複数選挙は投票所として活用できたのでは

　地元の東急入間川自治会は、選挙管理委員会
に対し東中から新狭山小へ変更となった投票所
の見直しを口頭で提言されたと聞いているが、
今回もこれまでと変わりのない答弁である。
　改めて陳情書の提出も有り得ると考えられる

が、住民などの要望をどう受け止めるのか。
選挙管理委員長 東中跡地に投票所として活用
できる施設が整備された場合は、投票区域全体
の意見や要望も踏まえて、再度、投票所の変更も
検討すべきものと考えている。

◆最低制限価格と同額での入札
　校舎等解体工事（第２工区）の入札は、最低制
限価格である３億1,951万6,000円と1,000円単
位までまったく同額での落札だが、市の見解は。
総務部長 事業者は民間の開発した積算ソフト
を活用して積算しており、その精度が上がって
いることから、近年では最低制限価格と同額の
入札も見受けられる。

解
体
前
の
東
中
学
校

正
門
入
り
口

東中学校跡地に関連する事業は非常に多くの不信感を抱く
金子　広和（はつらつ創造）

安全・安心な水の安定供給に向けた、狭山市水道ビジョン！
内藤　光雄（新政みらい）
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　一般質問は､議員が市政全般について､自由なテーマで市長に質問･政策提言を行うもので､市民の声を市政
に届けるものです｡ 12月定例会では､15名の議員が一般質問を行いました｡ここでは､質問と答弁の一部をご
紹介します｡なお､質問の内容は､質問した議員が作成しています｡【インターネット録画配信もご覧ください】

　一般質問は､議員が市政全般について､自由なテーマで市長に質問･政策提言を行うもので､市民の声を市政
に届けるものです｡ 12月定例会では､ 15名の議員が一般質問を行いました｡ここでは､質問と答弁の一部をご
紹介します｡なお､質問の内容は､質問した議員が作成しています｡【インターネット録画配信もご覧ください】

録画配信の
２次元コード

その他のテーマ ▼埼玉県学力・学習状況調査の概要▶不登校児童・生徒の心に寄り添った支援を

◆４月から１人１台ＰＣの活用は進むのか
　授業で活用できる予定とは、教員にレクチ
ャーが済んでいる状況か。動作確認や実際の
授業で使用するイメージは伝わっているか。
学校教育部長 今年度中に、教育センターと各
学校で端末の活用方法の研修会を実施する。来
年度以降、定期的な研修会を通じて教員が１人
１台端末の操作方法や内容を確認し、実際に授
業で使用するイメージを持って、児童・生徒を
よりよく伸ばす授業の実施が可能と考える。

◆教員や授業のサポート体制は十分か
　教員のＩＣＴリテラシー向上施策およびサポ
ート体制の構築は。

学校教育部長 教育センターでの研修や情報教
育研修会で学んだことを各学校で伝達し、全教
員のＩＣＴリテラシーを向上させていく。また、
教員のＩＣＴを取り入れた授業などの支援とし
て、ＩＣＴ支援員の増員と小中学校に訪問する
回数を増やし、サポート体制を整備する。

◆コロナ禍のいま、準備を急ぐべき
　感染症などで学校が休校措置となる場合、授
業やホームルームはオンラインでの実施が可能か。
学校教育部長 既に通信環境がある家庭では、オ
ンラインで行うドリル学習を引き続き推奨し、通
信環境がない場合は、各学校のパソコンルーム
を開放し、活用できるようにす
る。今後、学ぶ機会をより多く確
保できるよう、オンライン授業
やホームルームなどが実施でき
る環境の整備に努めていく。

録画配信の
２次元コード

◆定期的なＰＣＲ検査への補助を
　医療や介護、保育・教育といったケア職場で働
く皆さんへの定期的なＰＣＲ検査が必要と考え
る。市が補助を行う考えは。
市長 医療機関への負担増などを考慮すると、現
時点で定期的なＰＣＲ検査への補助制度の創設
は考えていない。なお、高齢者施設などで必要性
があり、職員や入所者の自費検査を実施した場
合には、国の交付金の補助対象であるので、対象
施設に周知を図っていく。

◆投票しやすい環境づくり
①日本共産党市議団が政務活動費で行ったアン
ケートで「投票所を利用しにくい」という声が
多数寄せられた。投票しやすい環境づくりにつ

いて、どのような対策を行っているか。
②移動投票所について市民の要望が強いが、実
施する考えは。
選挙管理委員長  ①昨年の選挙から第18投票区
の投票所を福寿の里に変更したこと、今後、第
14投票区の投票所を入曽地域交流センターに
変更することに伴い、より近い投票所で投票で
きるよう、投票区の区割りの変更を行った。
②移動投票所の導入は、期日前投票所を移動さ
せ、巡回する方法が考えられるが、対象地域の範
囲や二重投票の防止策など明確にする必要があ
るため、引き続き調査研究していく。

移動投票所の希望（市議団アンケートより）

ケア職場の従事者にＰＣＲ検査を／投票しやすい環境づくり
大沢　えみ子（日本共産党）

学校現場のＩＣＴサポート体制の構築を
笹本　英輔（改進）
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　一般質問のようすは、インターネットで配信をしています。２次元コードから、該当議員の動画へアクセスできます。
（パソコンやスマートフォンで視聴できます。閲覧可能期間は２年間です）

一 般 質 問一 般 質 問そこが聞きたい ! !

録画配信の
２次元コード

◆ 狭山警察署管内の特殊詐欺被害は埼玉県内 
ワーストワン

①被害にあいやすい年齢や性別の傾向は。
②高齢者に対する啓発活動は。
市民部長 ①狭山警察署に確認したところ、65
歳以上の女性が被害にあうケースが多い状況と
のことである。
②警察と自治会が連携して高齢者宅を戸別訪問
して注意喚起を行うほか、狭山地方防犯協会で
は、特殊詐欺に関する注意喚起のシールを作成
し、警察と連携して
訪問し、警察官が直
接、固定電話に貼り
付けるといった取組
も行っている。

◆児童・生徒に寄り添い問題の早期解決を
　学年が進むにつれて不登校が増加する傾向に
あるが、原因の把握とそれに対する対策は。
学校教育部長 児童・生徒の出席や学校生活の状
況などを経年で記録した児童・生徒理解教育支
援シートによる報告、各学校で実施する学校生
活アンケート調査のほか、担任の教員による観
察や本人や保護者との面談などにより情報を収
集し、校内の生徒指導会議や教育相談会議、専門
家を交えたケース会議などで原因を分析するこ
とで類型を把握している。不登校の主な要因と
しては、無気力や不安によるものの割合が高く
なっており、その原因として人間関係のトラブ
ルや学力不振などが考えられる。友人関係では
原因を究明しその解消に努め、学力不振では学
習支援や学習方法に関する助言を行い、家庭内
でのトラブルでは、こども支援課など関係機関
と連携し家庭環境の改善に向け支援するなど、
各々の状況に応じた対策を行っている。

録画配信の
２次元コード

◆死亡に関する手続は遺族の負担軽減を図って
　内閣官房情報通信技術総合戦略室が提供する
システムを使い、「おくやみコーナー」を設置す
る自治体がある。ワンストップで、短時間で手
続きができるが、設置する考えは。
市長　 今後、行政手続きのオンライン化に向け
た検討を進め、市民が求めているサービス提供
体制と効率的な市民サービスの提供手法の観点
から、現行の窓口の仕組みを検証し、先進事例
なども参考に、調査研究していく。

◆住まいの悩みを抱える市民に寄り添う支援を
①失業等で家賃が払えなくなった人に支給され
る住居確保給付金の支給期間が切れた場合の支
その他のテーマ ▼新型コロナウイルス感染症の診療・検査・医療体制 ▼妊産婦のメンタルヘルスケア

援策は。
②埼玉県住まい安心支援ネットワークが主催す
る賃貸住宅等入居相談会の活用と展開は。
福祉こども部長　 ①生活困窮者自立相談支援事
業や生活困窮者就労準備支援事業による相談支
援のほか、県が指定する住宅確保要配慮者居住
支援法人と連携するとともに、埼玉県住まい安
心支援ネットワークが主催する賃貸住宅等入居
相談会の活用など、居住支援を行う。
都市建設部長　 ②相談会は毎年協力市町村を募
って開催され、本市では令和元年度と２年度に
この相談会が開催されている。住宅確保要配慮
者の円滑な入居に結び
つくなど、一定の成果
が認められたことか
ら、３年度以降も本市
で開催されるよう要望
していく。 社会福祉士による居住支援

住まいと暮らしの安心のために、居住支援の強化が重要
綿貫　伸子（公明党）

特殊詐欺の撲滅に向けて
千葉　良秋（自由民主党）
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　一般質問は､議員が市政全般について､自由なテーマで市長に質問･政策提言を行うもので､市民の声を市政
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録画配信の
２次元コード

◆浸水想定は4,593世帯に及ぶ
①令和元年の台風19号と同規模以上の降雨が
あった場合、入間川沿いの地区における被害想
定は。
②入間川の笹井堰、田島屋堰、上奥富堰の３つの
堰で上流の水位が高くなったときに起こる越流
や堤防から越水した場合の被害想定地域は。
③入間川が越流や越水した場合の床上・床下浸
水のおそれがある世帯数は。
危機管理監 ①入間川の氾濫による洪水が発生
した場合、左岸側の水富地区や柏原地区、右岸側
の入間川地区や奥富地区で浸水が想定される。     
　また、柏原地区、水富地区及び入間川地区で
は、入間川の河岸段丘の斜面に土砂災害警戒区
域などが存在していることから、土砂災害も想

定される。
②荒川水系入間川洪水浸水想定区域図により被
害を想定した場合、入間川地区では狭山、入間川
４丁目、鵜ノ木、水富地区では広瀬１丁目、広瀬
２丁目、広瀬東１丁目、広瀬東２丁目、広瀬東３
丁目、広瀬東４丁目、つつじ野、奥富地区では上
奥富、柏原地区の一部が浸水することが想定さ
れる。
③令和２年12月１日現在、浸水想定区域内の世帯
数は、入間川地区343世帯、水富地区1,805世帯、奥
富地区176世帯、柏原地区2,269世帯である。

令和元年の台風第 19号の教訓から要注意地域は
福田　正（改進）

入
間
川
が
氾は
ん

濫ら
ん

し
な
い
よ
う

今
後
も
重
視
を

録画配信の
２次元コード

◆コロナ禍での冬に備えての対策
①感染が広がりやすいのは、気温や湿度が低い
環境と言われている。これから本格的な冬に備
えての対策は。
②今後の「再感染防止」の対策は、どのように認
識しているか。
長寿健康部長 ①引き続きマスク着用や手指消
毒、３密回避などの新しい生活様式の徹底とと
もに、気温が低くなることで、窓を閉め切る時間
が長くなり、換気が悪くなることなどから、常時
換気や空気感染のリスクを抑制する対策が重要
である。
②現時点では、再感染防止の効果的な対策はな
いため、基本的な感染防止対策を継続して実施
していくことが重要である。

◆防災教育の意義とその効果
　自然災害が激甚化、頻発化する中で、防災
教育の必要性が高まっている。防災教育の意
義をどのように捉えているか。　　　　　　
学校教育部長 学校の全教育活動を通じて、児
童・生徒が災害に関する知識を持ち、災害の危険
性を正しく認識すること、また実際に災害が起
きた時は、自分自身の身の安全を守れることに
あると認識している。

齋藤　誠（公明党）
コロナ禍でも、地域行政の追い風に転換を！
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◆児童虐待は社会全体で解決すべき課題
①子育て家庭を社会から孤立させないための工
夫は。
②令和元年と２年の４月から８月の児童虐待に
関する通報件数と虐待のおそれのあった件数は。
③昨年と今年の件数の差はどのような要因があ
ると考えているか。
福祉こども部長 ①平成28年度から、子どもや保
護者、妊娠中の方へ、個別に対応する利用者支援
事業を、保健センター、こども支援課、保育幼稚園
課で開始し、妊娠期から切れ目ない支援をしてい
る。また、子どもが生まれた家庭には民生委員が
訪問し、児童の健康診査の案内や、子育ての相談
相手となることを伝えている。他に相談できる機
関として、総合子育て支援センターや子育てプレ

イスの周知、さらに乳幼児健康診査時や家庭児童
相談室では支援機関の紹介、地域住民が交流でき
るコミュニティサロンの支援など、地域で相談で
きる体制づくりを推進している。
②本年の虐待通報件数は334件、虐待のおそれ
があった件数は166件となっている。昨年の同
時期では通報が307件、虐待のおそれのあった
件数が217件となっており、本年は通報件数が
27件増、虐待のおそれがあった件数は51件減少
した。
③通報件数については、
虐待に対する社会の関
心の高まりや、関係機関
との連携強化の効果に
より増加したものと考
えている。虐待のおそれ
があった件数の減少は、
切れ目のない総合支援の効果によるものと考え
ている。

広山　清志（公明党）
狭山市の児童虐待の状況は

衣川　千代子（日本共産党）
公契約条例制定を／建設業の現状は

録画配信の
２次元コード

◆公契約条例制定に対する考えは
　2015年６月定例会の一般質問で「法を根拠と
することが望ましいと認識している。国等の動
向を注視していく」との答弁だったが、この後の
公契約条例制定の考えは。
総務部長 公契約条例は地方自治体の事業の受
注業者に雇用される労働者に対し、地方自治体
が指定した賃金の支払いを確保させることを規
定するものである。労働者の労働環境や待遇の
改善は、対象が公契約のみに限られる条例によ
るものではなく、最低賃金法や労働基準法など
で下支えした上で、各事業者の労使間での交渉
により自主的に決定されるものと認識する。現
在のところ公契約条例を制定する考えはない。

◆建設業の実態をどう捉えているか
　国交省は、2013年から公共工事設計労務単
価を８年間引き上げ、2020年３月には20,214
円と最高値を更新した。埼玉土建の賃金アンケ
ートでは15,909円で、4,305円の差が出た。未だ
に元請けの労務費の見積が現場の賃金まで届い
ていないことの表れと思うが、実態の把握は。
総務部長 国が指摘するように、建設業は重層下
請構造が存在し、工事の質や安全性の低下のお
それ、下位下請の施工対価の減少や労務費への
しわ寄せのおそれなどの課題があるものと認識
している。これに対し国は、就労環境の改善など
を図るために、専門工事業者が中核的な技能労
働者を社員として雇用し
やすい環境を整備できる
よう、平成31年４月から建
設キャリアアップシステ
ムの運用を開始した。

その他のテーマ ▼店舗・住宅改修工事費補助金制度の拡充 

相
談
は
お
気
軽
に
!
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　一般質問は､議員が市政全般について､自由なテーマで市長に質問･政策提言を行うもので､市民の声を市政
に届けるものです｡ 12月定例会では､ 15名の議員が一般質問を行いました｡ここでは､質問と答弁の一部をご
紹介します｡なお､質問の内容は､質問した議員が作成しています｡【インターネット録画配信もご覧ください】

◆大規模災害に限らず、避難場所の確保を
①火災により家屋が焼失した際の避難場所は。
②当面の生活をするための支援策は。
③災害救助法が適用されない場合でも、避難先
として民間の賃貸物件に入居できる手立ては。
福祉こども部長 ①市営住宅南柏団地内の１室
を確保し、一時的な住まいとして利用できるよ
うに、定期的な清掃、寝具の用意をしているが、
電気、ガス、水道の利用は手続が必要となる。ま
た、罹災者が一時避難場所として宿泊施設を利
用した場合、宿泊料の４分の３相当額を人数分、
最大５泊分まで支給しており、助成金の上限は
１泊当たり3,300円である。
②日本赤十字社埼玉県支部による寝具や歯ブラ

シなどの日用品の支給に加え、狭山市罹災救助
条例に基づく生活必需品購入のための費用とし
て、住宅の被害状況に応じて最大10万円の扶助
金を支給している。また、埼玉県宅地建物取引業
協会との協定により、罹災者が新たに民間住宅
の賃貸契約を行った際には、敷金、礼金を不要と
するなどの支援を行っている。
危機管理監　 ③災害が発
生した際、住居を滅失し
た被災者に対して、公益
社団法人全国賃貸住宅
経営者協会連合会では、
応急的な住宅として民
間賃貸住宅を提供する
ことを目的とした空き
室情報を「安心ちんたい
検索サイト」上で常時公
開している。

災害時に、民間住宅の入居へつなぐための備えを今から！
西塚　和音（無所属）

その他のテーマ▶Saya-bizの評価基準 ▶温暖化ガス2050ゼロに向けた取組 ▶withコロナの高齢者の外出機会

高橋ブラクソン久美子（市民派無所属） 
人生の困難に立ち向かっている人に、優しく支援しよう

録画配信の
２次元コード

録画配信の
２次元コード

その他のテーマ ▼生活保護（コロナ禍の状況、無料低額宿泊所、生活保護費の支給状況） ▼ケアラーの支援策

家
事
が
毎
日
の
仕
事
に

な
る
と
重
荷
4

4

だ

◆ヤングケアラーの問題点は、自分の人生を生
　きられないこと
①ヤングケアラーの実態は。
②ケアラー支援条例を設けることへの見解は。
福祉こども部長 ①令和元年度に厚生労働省が
全国の要保護児童対策地域協議会に対して行っ
た調査において、本市の要保護・要支援、特定妊

婦に係る全340件のうち６件が該当すると認識
している。その状況は、保護者の養育能力不足に
より弟や妹の面倒を見たり、家事一般を担って
いるものであり、その年代は小学３年生から中
学２年生の児童・生徒で、男女別の内訳は男児が
４名、女児が２名である。
　　 ②ケアラー支援条例の制定は、県が条例を
制定して間もないことや、同条例に基づく支援
計画が策定途上にあることから、現在のところ
条例を制定する状況にはないと考えている。

◆ 身近な問題ととらえ、犯罪被害者等支援を行 
うこと

　犯罪被害者等支援条例を設けることへの見解は。
市長 ＳＤＧｓの16番目のゴールとして掲げら
れている「平和と公正を全ての人に」の理念のも
と、国や県、あるいは他市の取組などを参考に、
本市の取組についても研究していく。

市長　

プライバシーが守られる
避難場所を
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その他のテーマ ▼市外からの転入促進 ▼河川洪水対策と緊急避難所 ▼オリンピック開催について

録画配信の
２次元コード

◆総合窓口の受付事務の委託
①総合窓口の受付事務の委託の評価は。
②他市の総合窓口の受付事務委託状況は。
③市民のプライバシーを守る観点から、市職員、
再任用の職員に切り替えるべきではないかと考
えるが、見解は。
市民部長 ①平成28年度から実施している現在
の受託業者は、仕様書の内容を遵守し、繁忙期や
混雑する時間帯などの業務量に応じた適切な人
員配置を行い、正確かつ迅速に業務を遂行して
いる点を高く評価している。今後、デジタル化に
伴う各種行政手続の簡略化など、窓口業務をめ
ぐる環境の変化に柔軟に対応するためには、５
年間と長期に及ぶ契約期間については、見直す

必要があると考えている。
②県内では、さいたま市、所沢市、戸田市、志木
市、日高市、ふじみ野市で、本市と同様の業務委
託を実施している。
③現在の受託業者は、個人情報保護や情報セキ
ュリティー対策について、国が認定した機関に
認められた事業者であり、業務従事者には、守秘
義務の遵守や情報セキュリティーの徹底、また
個人情報の適正な管理を義務づけていることか
ら、市民のプライバシー保護については市職員
に準じた事務の執行が図られていると判断し、
引き続き委託を継続する。

市
役
所
１
階
の

総
合
窓
口

大島　政教（はつらつ創造）
総合窓口受付業務の現状と今後は
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　笹本　英輔
　衣川千代子
　福田　正
　広山　清志
　田中　寿夫
　土方　隆司
　千葉　良秋
　中村　正義

　11月５日、市議会では笠幡球場を訪れ、「原点回
か い き

喜」のスローガンの
もと、練習に励むHonda硬式野球部の選手に激励を送りました。４年連
続出場となる第91回大会で、２度のタイブレークを制するなど粘り強
く勝ち上がり、決勝では東京都代表を４対１で破り、見事に11年ぶり
３回目の優勝を果たしました。コロナ禍での暗い話題が続く中、黒獅子
旗を掲げての優勝報告に、大いに励まされ、勇気づけられました。

表紙の写真 　狭山市代表 Honda硬式野球部 優勝報告

市議会の傍聴に関するお願い市議会の傍聴に関するお願い　
　緊急事態宣言発出中の会議の傍聴は、
ご遠慮願います。

　新型コロナウイルス感染症の感染拡大を防止
するため、議場内の傍聴席は半数の29席にして
います。傍聴受付の際、体温測定を行いますので
ご協力をお願いします。また、傍聴される際は、
マスクの着用をお願いします。
　なお、本会議の動画をインターネットで配信
しています。パソコンやスマートフォンでご覧
ください。
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次号の議会だよりは５月10日発行

２月19日（金）　開会、施政方針、議案説明
　　22日（月）　議案説明
　　25日（木）　議案質疑（施政方針の質問を含む）

　　26日（金）　議案質疑
３月 １日（月）～３日（水）　常任委員会
　　 ５日（金）～９日（火）　一般質問
　　16日（火）　委員長報告、採決、閉会

土・日曜日、休日を除く。日程は変更になる場合があります。
問合せ議会事務局へ  ☎ 04-2953-1111 内線 3311
 FAX  04-2955-2396 

３月定例会の予定３月定例会の予定 市 議 会 の 活 動

　１月15日（金）、川見敦子氏を講師に招き、
ハラスメントをテーマに議員研修会を行いま
した。議員からは「議員として心得ておく必要
があり、時宜にかなった研修だった。」「ハラス
メントの基本を改めて学んだ。多様性の社会
や時代の変化を認識することは大事だと思っ
た。」などの意見がありました。

議員研修会のようす

ハラスメント研修会を開催

現在、総務経済委員会
では市の全庁的なハラス
メント防止に係る条例案
の検討をしています。

今後、パブリックコメ
ント制度に基づき、ご意
見を募集する予定です。

いただきましたご意見
と、それに対する委員会
の考えをパブリックコメント終了後に、ホー
ムページで公表します。

市議会では、広く皆さんの意見を聞くパブ
リックコメントの実施により、市民参加の機
会を拡大し、開かれた議会を目指しています。

実施の時期や具体的な意見の募集方法など
につきましては、今後、ホームページなどでお
知らせいたします。

さやま議会だよりの点字版は
市役所･ 図書館などで閲覧できます

総務経済委員会からのお知らせ


